

布津笑楽校だより

第7号

令和5年9月5日
南島原市立布津小学校
文責：校長 横田 秀富

子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました！

42日間の長い長い夏休みが終わり、子どもたちが学校に戻りました。2学期が始まり、子どもたちの元気な声が聞こえてきて、校舎も喜んでいるような感じがします。子どもたちはどんな夏休みを過ごし、この夏、どのような思い出ができたのでしょうか。布津小学校の子どもたちが大きな病気や事件事故に遭うことなく、2学期を始めることができとても嬉しく、また、大変ありがたく感じます。

さあ、いよいよ1年間の中で最も長い2学期が始まりました。子どもたちも私たち学校職員も生活のリズムをしっかりと取り戻していくことが最優先課題です。まだまだ十分行き届かない点もあるとは思いますが、学校職員一同、力を合わせて、目の前の子どもたちの成長（**自立と共生**）を願い、日々の教育活動に努めていきます。

どうか本校教育活動に対しまして、保護者の皆様のご理解とご協力、ご支援を賜りますようお願いいたします。2学期の始業式で、以下の話（概要）をしました。



2学期にみなさんにがんばってほしいことを 3つ 話します。

1つ目は、「あいさつ・返事・ありがとうの花を咲かせよう！」です。

学校では、「自立と共生」をめざし、たくさんの友達と一緒に学校生活を送りながら、いろいろな学習をしています。「自立と共生」は、社会で生きていくためにとても大切なことです。

自分で、できることを増やして「自立」していく。いろんな教科の学習でそのために大切な「知恵」を学んでいます。「自立と共生」の一番大事なことは、「あいさつ・返事・ありがとう」を いつでも・どこでも・だれにでも 笑顔をそえて 自分から できることです。

2学期から布津小学校全員で、「あいさつ・返事・ありがとうの花を咲かせよう！」を合言葉にし、「あいさつ・返事・ありがとう 南島原市一の学校！」をめざしましょう。

私たちは、一人では生きてはいけません。いろんな人のおかげで生きています。

特に「みんなを幸せにする魔法の言葉 ありがとう」をたくさん言えるように頑張りましょう。

2つ目は、「正直で、心優しい正義の味方になろう！」です。

「正義の味方」という言葉の意味がわかりますか？ 正しいことを守る人です。

「正義の味方」というのは、「やってよいこととやってはいけないこと」の区別ができ、人の心の苦しみや痛みを分かる心優しい人のことを言います。

人の心の苦しみや痛みを自分のことのように分かる心優しい人になるためにがんばってほしいことがあります。それは「言葉遣い」です。目には見えませんが、言葉には「言霊」とあって「力」があります。ですから、人に言っている言葉と絶対に言っていない言葉があります。

他人の心や体を傷つけるような言葉や行動には、先生たちも厳しく指導していきます。「ありがとう」や「だいじょうぶ？」「がんばってね」「手伝うよ」など、相手も自分も心が温かくなるような言葉を使いましょう。周りの人に優しく接する、困っている人を見ると、知らんぷりをせず助けてくれるのが「正義の味方」です。布津小学校をよくするのは、みなさん一人一人です。

全員が、「正直で、心優しい正義の味方」になってください。

3つ目は、「時間と決まりを守る！」です。

私たちが生きている世の中には、「時間と決まり（ルール）」があります。

「時間を守ること」「決まり（ルール）を守ること」は、とっても大切です。

なぜ、時間や決まり（ルール）を守らないといけないのか？

だれもが気持ちよく生活できるようにするためです。

学校だけではなく、バスや電車、飛行機に乗るときもスポーツや習い事など、
どこでも時間が決められています。世の中は時間で動いています。

そして、どこにでもなんにでも決まり（ルール）があります。

もし、決まり（ルール）がまったくなくなったら、私たちの生活はどうなるのでしょうか？

1学期は、「時間や決まり（ルール）」を守ることは、まだまだ努力が必要だなあと感じました。
自分がしたくないからと言って、わがまま勝手なことはしてはいけません。自分のわがまま勝手な
行動で、ほかの人にとっての大切な時間を奪ってはいけません。「時間や決まり（ルール）」を守っ
て、よりよい2学期にしましょう。よりよい2学期にできるのかどうかは、一人一人の心がけにか
かっています。

10月1日には、運動会があります。9月11日から練習も始まります。
まだまだ暑い日が続きますが、健康と安全に気を付けて、布津小学校の全員で
力を合わせてがんばっていきましょう！



8.9 長崎県民祈りの日…「平和の尊さ」について心を寄せて

8月9日、特に長崎県民にとっては決して忘れてはいけない日です。戦争という愚かな
行為によって人と人が争い合い、大切な命が奪われていくことの悲しさ、人と人が憎
しみ合うことの悲しさについて考え、「平和」な日常を一人一人が自分たちの言動で創り
未来へとつないでいくことを心に誓う日であると私はとらえています。朝、目覚め、1日
の生活を健康で安全に過ごすことができること。家族や友達と笑い合えること。食事がで
きることなど、**当たり前だと思っていることが当たり前に行えることは大変
な幸福**であり、**平和**の証ではないでしょうか。



8月9日に実施できなかった平和集会を21日の登校日に実施しました。

各学年（学級）の「平和のちかい」の発表と4年生が6月の社会科見学で学んだことを
動画として発表しました。ここでは、各学年の「平和のちかい」を紹介します。

- 〈1年生〉 みんなにやさしくしてじぶんやともだちのいのちをたいせつにします
- 〈2年生〉 ルールをまもってあったか言葉を言います。そして助け合うクラスにします
- 〈3年生〉 自分がされていやなことは 人にしない 言わない みんなできょう力します
- 〈4年生〉 みんなふわふわことばで あらそいのないクラスに
- 〈5年生〉 友だちの名前をきちんと呼び 男女なかよく協力し合い
いじめのない楽しい学年にします
- 〈6年生〉 みんなが笑顔で楽しくすごすために 相手の立場に立って行動します



9・10月の主な行事予定 ※変更・中止になる場合もあります。

6日(水)	校内夏休み作品展(～7日)	26日(火)	運動会予行練習(午前中)
11日(月)	運動会練習開始	29日(金)	運動会会場準備・運動会全体練習③
15日(金)	運動会全体練習①	10月1日(日)	運動会(午前中開催)
20日(水)	運動会全体練習②	6日(金)	避難訓練(地震・津波)
21日(木)	うたごえ集会	26日(木)	6年生修学旅行(～27日まで)

9月11日から運動会に向けての練習が始まります。まだまだ厳しい暑さが続きそうです…。
学校では、水分補給など十分気を付けていきます。ご家庭では、お子さんの食事(栄養と適度な塩分補給)や十分な睡眠時間の確保(休養)にご留意くださいますようお願いいたします。